

## Amaga arancel al libre comercio (Reforma 23/04/18)

Amaga arancel al libre comercio (Reforma 23/04/18) Alfredo González Monterrey, México (23 abril 2018).- La imposición de aranceles a la exportación de acero y aluminio en Estados Unidos amenaza con terminar con el libre comercio, advirtió José Luis de la Cruz Gallegos, director del Instituto para el Desarrollo Industrial y el Crecimiento Económico (IDIC). "La lógica del libre comercio llegó a su fin, al menos bajo la modalidad que le dio vida durante la década de los años ochenta y noventa del siglo pasado", alertó. Se terminó el sueño del libre comercio desregulado que subordinó la legislación nacional a los ordenamientos de los organismos multinacionales. Aunque México y Canadá están exentos al menos hasta el 30 de abril, a reserva de alcanzar un acuerdo satisfactorio del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLC), la amenaza estadounidense de imponer aranceles a las importaciones de acero y aluminio, sigue latente. En su estudio denominado "La Nueva Era de la Globalización: la batalla del acero y el aluminio", el especialista afirmó que el libre comercio bajo la modalidad de los años 80 y 90, llegó a su fin. "Hoy, las principales potencias económicas del orbe avanzan hacia una regulación del intercambio comercial. Los mecanismos difieren, pero el objetivo es el mismo: anteponer su interés nacional". El director del IDIC consideró que de llegar a darse después del 30 de abril, los aranceles a la exportación de acero y aluminio que México realiza hacia Estados Unidos, no tienen justificación económica. Entre sus argumentos contra la posibilidad de aplicar la medida a las exportaciones mexicanas, mencionó al superávit estructural que tiene Estados Unidos con México por 2 mil 766 millones de dólares en productos de fundición de acero, manufacturados de hierro y de acero, así como en aluminio y sus manufacturas. "México exportó a Estados Unidos mil 972 millones de dólares clasificados como fundición de hierro y acero. Ello representó solo el 6.21 por ciento del total de importaciones norteamericanas en el rubro". Se debe ser claro, afirmó, los aranceles que Estados Unidos desea imponer en acero y aluminio corresponden a una guerra comercial que libra con China, de la cual México debe deslindarse. "El mundo, y particularmente México, está pagando una factura por haber tomado una posición de tolerancia ante la competencia desleal y la sobreproducción global de hierro, acero y aluminio". Advirtió que las negociaciones de los últimos cuatro años no inhibieron la estrategia de China. Estados Unidos tuvo un déficit con China por 11.6 mil millones de dólares.